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Methodology and Data Sources

The main objective of this study was to estimate and map the quantity of
livestock manure produced in Canada, and the annual quantity of nitrogen,
phosphorus, total coliform bacteria and fecal coliform bacteria found in livestock
manure. To estimate these variables, 1996 Census of Agriculture livestock
populations by enumeration area were multiplied by daily manure quantity
coefficients derived from the 1997 American Society of Agricultural Engineers
(ASAE) Manure Production and Characteristics Standard.1 Data were
aggregated to the sub-sub-basin level, normalized by sub-sub-basin area, and
then mapped.

The geographic unit used to present this analysis is the sub-sub drainage basin
from Environment Canada's 1986 hydrometric map series.2 As stated
previously, drainage basins, basins, watersheds, and river basins are synonyms
used to describe surface drainage catchment areas.

For the purposes of this research, total manure production consists of feces and
urine. Bedding and other types of material such as feathers, unused feed, etc.
are not included in these calculations. Nitrogen is represented by Total Kjeldahl
Nitrogen (TKN), which consists of total organic and total ammonia nitrogen.
However, throughout this document TKN is referred to as "nitrogen". The
phosphorus calculations are based on coefficients representing "total
phosphorus", but are referred to in this document simply as "phosphorus".

Data quality issues

It is important to stress that these data are estimates. A variety of assumptions
have been made.

It is assumed that Canadian livestock of a certain type produce similar amounts
of manure and have similar characteristics (e.g. production of nitrogen,
phosphorous and bacteria) to the equivalent type of American livestock. The

1. American Society of Agricultural Engineers, 1997, ASAE Standards: Standards, Engineering Practices and
Data Adopted by the American Society of Agricultural Engineers, 44th edition, St. Joseph, MI.

2. Environment Canada, 1986, Hydrometric Map Supplement, Inland Waters Directorate, Water Resources

Branch, Water Survey of Canada, Ottawa.

Méthodes et sources des données

La présente étude visait principalement à estimer et à cartographier les
quantités de fumier d’animaux d’élevage produites au Canada, ainsi que les
quantités annuelles d’azote, de phosphore, de coliformes totaux et de
coliformes fécaux dans le fumier d’animaux d’élevage. Pour l’estimation de ces
variables, nous avons multiplié les chiffres du cheptel par secteur de
dénombrement du Recensement de l’agriculture de 1996 par les coefficients de
production quotidienne de fumier tirés de l’ouvrage 1997 American Society of
Agricultural Engineers (ASAE) Manure Production and Characteristics
Standard1. Nous avons regroupé les données à l’échelle des sous-sous-bassins
après normalisation en fonction de la superficie des sous-sous-bassins. Nous
avons ensuite dressé des cartes.

L’unité d’observation géographique aux fins de la présente analyse est le sous-
sous-bassin de la série de cartes hydrométriques de 1986 d’Environnement
Canada2. Comme nous l’avons dit précédemment, les bassins de drainage, les
bassins fluviaux, hydrographiques ou versants sont des synonymes employés
pour décrire les aires de captage des eaux de surface.

Aux fins de la présente recherche, la production totale de fumier comprend les
déjections solides (fèces) et liquides (urine). Dans ces calculs, nous ne tenons
compte ni des litières ni d’autres éléments comme les plumes, les aliments
intacts, etc. Quand il est fait mention d’azote dans la présente étude, il s’agit de
l’azote total Kjeldahl (ATK), c’est-à-dire tout l’azote organique et ammoniacal.
Toutefois, dans notre exposé, nous employons le terme « azote ». Pour le calcul
des charges phosphorées, nous nous reportons à des coefficients de phosphore
total, mais nous utilisons le seul terme « phosphore ».

Questions de qualité des données

Il importe de bien voir que nos données ne sont que des estimations reposant
sur un certain nombre d’hypothèses.

Ainsi, nous supposons que le cheptel canadien produit autant de fumier aux
mêmes caractéristiques (production d’azote, de phosphore et de bactéries) que
le cheptel américain du même type. Nous appliquons les normes de l’ASAE,

1. American Society of Agricultural Engineers, ASAE Standards: Standards, Engineering Practices and Data
Adopted by the American Society of Agricultural Engineers, St. Joseph, Michigan, 1997, 44e édition.

2. Environnement Canada, Direction générale des eaux intérieures, Direction des ressources en eau,

Division des relevés hydrologiques du Canada, Supplément de cartes hydrométriques, Ottawa, 1986.



Statistics Canada – Catalogue No. 16F0025XIB Statistique Canada — no 16F0025XIB au catalogue 14
Econnections Éconnexions

ASAE standards are used because they include the widest range of descriptive
variables and are updated on a regular basis, which will allow for longitudinal
research. A Canadian source that provides the equivalent information could not
be found.

The ASAE standards are calculated from a wide base of published and
unpublished information on livestock manure production and characterization.
These standards were based on arithmetic averages and actual values vary due
to differences in animal diet, age, usage, productivity and management.

Several variables in the ASAE standards were missing specific coefficients for
specific livestock. Coefficients were derived from a similar species’ weight and
characteristics. For example, an average of layer, broiler, turkey and duck
coefficients was used for the category “other poultry”. Coefficients for pullets did
not exist, thus the broiler coefficients were used, since pullets are similar species
and similar in age. These modifications are considered minor.

Due to data limitations, for the purposes of this study, total livestock was
comprised of dairy cows, beef cattle, calves, hogs, horses, sheep, pullets,
broilers, layhens, turkeys, and "other poultry". Given that there are other
livestock found in Canada, such as buffalo, deer, and rabbits, these numbers
under-estimate the actual quantity of manure produced in Canada.

The data used for this research were based on livestock populations as of
May 14, 1996, the day the Census was conducted. To provide estimates for the
entire year, these census livestock populations were used to calculate manure
production for the entire year. Some misrepresentation could occur if actual
livestock populations fluctuated significantly over the course of the year.

For more information , please contact Nancy Hofmann,
Doug Trant or François Soulard at (613) 951-0297 or
environ@statcan.ca.

parce qu’elles comprennent la plus grande diversité de variables descriptives et
qu’elles sont régulièrement mises à jour, d’où la possibilité d’une recherche
longitudinale. Nous n’avons pu trouver de source canadienne où puiser des
renseignements équivalents.

Les chiffres de l’ASAE s’établissent à l’aide d’une vaste base de données,
publiées ou inédites, de production et de caractérisation de fumier d’animaux
d’élevage. Les normes en question sont fondées sur des moyennes
arithmétiques, car les valeurs réelles varient selon le régime alimentaire, l’âge,
l’utilisation, la productivité et la gestion des animaux.

Dans les normes de l’ASAE, des coefficients précis manquaient à plusieurs
variables pour des catégories d’animaux d’élevage. Nous avons tiré ces
coefficients du poids et des autres caractéristiques d’espèces correspondantes.
Ainsi, nous avons pris une moyenne des coefficients relatifs aux poules
pondeuses, aux poulets à griller, aux dindons et aux canards pour la catégorie
« autre volaille ». Il n’y avait pas de coefficients pour les poulettes, aussi avons-
nous employé les coefficients relatifs aux poulets à griller, les poulettes étant
d’une espèce et d’un âge correspondants. Ce sont des modifications que nous
jugeons mineures.

À cause des limites des données disponibles pour notre étude, les animaux
d’élevage (le cheptel) comprennent ici les vaches laitières, les bovins de
boucherie, les veaux, les porcs, les chevaux, les moutons, les poulettes, les
poulets à griller, les pondeuses, les dindons et ceux de la catégorie « autre
volaille ». Comme on trouve aussi dans les fermes canadiennes des buffles, des
cerfs et des lapins, nos chiffres constituent des sous-estimations des quantités
de fumier réellement produites au pays.

Les données utilisées aux fins de la présente recherche visent les animaux
d’élevage dénombrés en date du 14 mai 1996, jour du recensement. Comme
nous voulions présenter des estimations pour toute l’année, nous nous sommes
servis de ces chiffres de dénombrement d’animaux d’élevage pour calculer la
production annuelle de fumier. Les quantités pourraient être mésestimées si le
cheptel réel subissait des variations importantes en cours d’année.

Pour obtenir plus de renseignements , veuillez
communiquer avec Nancy Hofmann, Doug Trant ou
François Soulard au (613) 951-0297 ou environ@statcan.ca.
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Appendix: Reference Maps  Annexe : Cartes de référence
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Statistics Canada, Environment Accounts and Statistics Division.

Source :
Statistique Canada, Division des comptes et de la statistique de l’environnement.


